

週

刊

昭和57年11月16日国鉄首都特別号承認新聞紙第922号

1/6・13

(1986年)

NO. 1090

THE SINGING  
VOICE OF JAPAN日本のうたごえ全国協議会機関紙  
発行 東京都新宿区大久保 2-16-36  
■03 (209) 0638~9 うたごえ新聞社  
振替口座 東京2-5631 昭和34年1月31日  
第三種郵便物認可 毎週月曜日発行  
1部100円(税25円)・月380円(税120円)

# うたごえ新聞



▲昭和24年6月、名古屋・東山動物園にむけて「ゾウ列車」は走った。  
(写真は東山動物園でゾウと遊ぶ子どもたち) =写真提供・毎日新聞社

4頭のゾウの話  
今から五十年も昔、日本が中国と戦争を始めた昭和十二年の冬のこと、名古屋の東山動物園に四頭のゾウ(キー、アンド、エルド、マカニー)がやってきました。

と譲ってくれたのでした。  
でも、ゾウ使いの少女たち  
は猛反対。お別れの日、少女たちの目は真っ赤でした。動物園まで歩いていく途中降ってきたみぞれ。オーバーを脱いでゾウにかけてやる少女た

やがて戦争が…  
戦争はだんだん激しくなり、日本各地に爆弾が落とされ、動物に与える食糧も底をつけ始めました。そして、次

次じほいくる悲しい知り合いになりました。戦争が始まるごとに、動物園は無用の長物役に立たない。物験な猛獸を餉つたり、かばつたりすれば非国民扱いでした)。それでも北王さんは、ゾウを暴れないようにつなぎ、軍や

ちがてサーカスはできなくなる。公立の動物園なら安全に暮らしていけるだろう。こう考えた木下サーカスの園長が、四頭一緒に、

「人間は勝手ですね。戦争が始まると、動物園は無用の長物役に立たない。物験な猛獸を餉つたり、かばつたりすれば非国民扱いでした)。それでも北王さんは、ゾウを

ちの姿を見て、当時の動物園の園長、北王英一さん(現在85歳)は「こんなことがあっても、ゾウたちは守ってやる」と心に誓つたのだ。

警察に陳情をつづけました。昭和十九年の暮れ、東山動物園でも多くの猛獸が殺されました。毒入りのエサで死んでしまった。生き残り、そして、戦争は終わりました。

昭和二十一年、荒涼としたなかで動物園は再開されました。日本でゾウがいるのは東山動物園だけでした。

愛知県にこの物語を合唱構成しようとどりこんでいる合唱団があります。

昨年から昨年にかけて、愛知の管理主義教育の実態をうたった「青春は風の中に」をのべ一万名に普及し、団員四十数名になった「愛知子ども幸せと平和を願う合唱団」(石原則義団長)です。

今年、合唱構成にわたりました。

せ。それは、各地の動物園で動物たちが殺されたという知らせでした。

「東山動物園にも迫つてくると脅威を感じていました」

が走る

## 50年も前の話…

### その頃、戦争があった



▲北王英一さん

子どもの夢をのせ

昭和二十四年、東京都台東区の子ども議会の代表が「ゾウを貸してほしい」と名古屋

を訪ねました。しかし、輸送方法がありません。

「ゾウ列車を走らせよう」

といふ

こと

子どもの夢をかなえるため、国鉄が特別列車を仕立てることにしました。

全国各地から子どもたちを乗せ、名古屋に運び、一日

ゾウと交流を楽しむ。その年

の六月から約一年にわたり、

全國から三万人もの子どもた

が訪ねました。しかし、輸送

方法がありません。

「ゾウを貸してほしい」と名古屋

こと

をのぞむのを守つていく

つていうことを子どもたちに伝えたい」戦争を知らない若

い団員たちは話しあい、書かれた詩は十七編にもなります。曲創りと同時に、合唱構成をうながす団員の募集も始まりました。

こと

に目をとめたのです。

「大切なものを守つていく

つていうことを子どもたちに

伝える」戦争を知らない若

い団員たちは話しあい、書かれた詩は十七編にもなります。曲創りと同時に、合唱構成をうながす団員の募集も始まりました。

こと

に目をとめたのです